

NEWSLETTER FÜR INSIDER 2023 Nr. 8

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



Stufenfahrt nach Weimar

Auf der Stufenfahrt tauchte die Jahrgangsstufe Q1 in die beeindruckende kulturelle Bandbreite der **Stadt von Goethe und Schiller** ein. Auch ein Besuch in der Gedenkstätte Buchenwald stand auf dem Programm. Ein weiterer Höhepunkt war eine Führung durch die Wartburg in Eisenach. Begleitet wurde die Fahrt von Frau Multhaup, Herrn Schäfer und Herrn Hübner.



5.2A gewinnt Bibliotheks-Rallye

Es war ein enges **Kopf-an-Kopf-Rennen**. Bei der Bibliotheks-Rallye beantworteten die Fünftklässler in Klassenteams Fragen rund um die Bibliothek; Bücher mussten gefunden und Fotos entdeckt werden. Als besonders knifflig erwies sich die Schätzfrage, wie viele Bücher es in der Bibliothek gibt. Es sind tatsächlich über 6000 Stück! Ein großes „Dankeschön“ an den Förderverein zur Bereitstellung der Preisgelder für die Klassenkassen. Allen Beteiligten hat die Rallye viel Spaß gemacht.



Medienscouts in Ausbildung

Noch bis Anfang Dezember dauert für fünf engagierte Schülerinnen und Schüler die Ausbildung zu Medienscouts: Arun (8.1B), Phil (9.2A), Assia (9.2A), Sara (8.2B) und Sarya (9.2A). Sie werden zukünftig Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartner an unserer Schule sein für Cybermobbing, Hate Speech, Datenmissbrauch und exzessive Mediennutzung. Damit unterstützen sie an unserer Schule die **Aufklärungsarbeit** in den Bereichen **Internet und Datensicherheit**. Kontaktlehrkräfte sind Frau Rickert und Herr Klug.

Neueinstellungen

Wir freuen uns, dass wir beim **Lehrereinstellungsverfahren zum November 2023** Frau Daniele Matthews (Englisch / Spanisch Sek.II) als Verstärkung für unser Kollegium gewinnen konnten. Zudem werden Frau Stefanik (Biologie) und als Rückkehrerin Frau Geisemann (Englisch) als Vertretungslehrkräfte ebenfalls ab November das Kollegium unterstützen.

Allen ein herzliches „Willkommen“ an der „Pina“!

Neue Telefonnummer

Bitte notieren! Ab sofort hat die Pina-Bausch-Gesamtschule eine neue städtische Telefonnummer: **02 02 / 5 63 - 31 15 - 00**. Alle bisherigen Durchwahlen bleiben erhalten, nur das Sekretariat ist nun abweichend über die „-00“ erreichbar. Mit der neuen Nummer stehen der Schule doppelt so viele Leitungen in der Telefonanlage zur Verfügung als zuvor. In einer Übergangsphase bleibt die alte Telefonnummer erhalten, so dass die Schule derzeit über beide Nummern erreichbar ist. Im März 2024 wird die alte Nummer abgeschaltet. Die Fax-Nummer bleibt unverändert.

Fortbildung zum „gemeinsamen Lernen“

Die „kooperative Erstellung von Förderplänen“ war das Thema einer ganztägigen Kollegiumsfortbildung. Insbesondere Schülerinnen und Schüler mit sonderpädagogischem Förderbedarf erhalten Förderpläne, damit im Unterricht individuell nach ihren Bedürfnissen gearbeitet werden kann. Auf **Förderplankonferenzen** werden diese Pläne erstellt und aktualisiert. Hierzu gab es eine praxisorientierte Hinführung durch Frau Schilling und Frau Schwake, die uns als kompetente Referentinnen zur Seite standen. Die Inklusion ist an der „Pina“ ist im zweiten Jahr im Aufbau.

Digitale Lehrerfortbildung

Erneut konnten wir den ausgewiesenen Apple-Experten Peter Patten für kollegiumsinterne Fortbildungen gewinnen: Auf sehr ansprechende Weise gab er Tipps, um das **Apple-Programm „pages“** besser nutzen zu können. Das Programm steht auf allen iPads standardmäßig für die Textverarbeitung zur Verfügung, auch auf unseren schulischen Leihgeräten.



Hauswirtschaft präsentiert Gerichte

Im Gang zur Schulküche präsentiert der Fachbereich Hauswirtschaft Fotos mit besonders appetitlichen **Ergebnissen aus dem praktischen Unterricht**. Das macht Lust auf mehr. Guten Appetit! Das Fach Hauswirtschaft wird an der Pina-Bausch-Gesamtschule in den Jahrgangsstufen 5 und 10 unterrichtet und zusätzlich im Wahlpflichtbereich der Jahrgänge 7 bis 10 angeboten.



„Pina läuft sich schön“

Unter diesem Motto fand ein **Sponsorenlauf** statt, bei dem die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 5 bis 10 auf dem Sportplatz Freudenberg ihre Laufrunden drehten und sportliche Stationen durchliefen. Die gesammelten Spenden kommen der Gestaltung des Schulgeländes und damit wieder der ganzen Schülerschaft zugute. Geplant sind weitere Sitzgelegenheiten, eine grünere Gestaltung des Schulhofs und die Installation von Sportgeräten.



Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen? Bitte senden Sie eine E-Mail an Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de, die wir schnellstmöglich bearbeiten. Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter)
Städtische Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal